

Dramaß verlaufen hatten, so erscheint bestätigt, was sich uns schon nach den militärischen Vorbereitungen der betheiligten Staaten wahrscheinlich zeigte: keiner der beiden Hauptkämpfer war in der Lage, von seinen Bundesgenossen eine wirkhame Unterstützung zu hoffen. Osterreich und Preußen waren für den bevorstehenden Waffengang ein jedes auf die eigene Kraft angewiesen: und hiemit war, mochte nun die Entscheidung fallen, wie sie wollte, die Antwort auf die Frage, welcher der beiden Mächte die Leitung der deutschen Zukunft gebühre, über jeden Zweifel und Einwand hinaus gehoben.

---